

一声社：TEL03-3812-0281/FAX03-3812-0537

閑話休題—今はあまり見ないモノ

◆給食の脱脂粉乳

小学校3年生まで給食は脱脂粉乳だった。『アルプスの少女ハイジ』でヤギの乳を入れていたような容器に入っており、時々コーヒーの粉を入れて「コーヒー牛乳」と称する不気味なものに変身したこともある。都会では、同世代でも知らない人もいる。都会と田舎——古くて新しい問題。

◆2個一の机

2つの机が1つになった机。天板を開けると収納になっている。これまた小学校4年生くらいまで使用。

授業開始前にその時間に使うものを出しておかないと、いちいち天板を開けなくてはいけない。ただし、子どもにそこまで求めるのは酷というものだ。

教科書等がずり落ちないように押さえて開けるのだが、必ず落っこちて前の子の足元に転がる羽目になる。

◆呼び出し電話

クラス名簿に他人の電話番号を書き込むという離れわざ。我が家にも電話がなく、お向かいの家の電話番号を記載。

体操着やコンパス等を忘れた時は、こうなる……。まず、担任に10円玉を借りる→事務室前にある赤電話で、お向かいに電話→「もしもしおばちゃん？ 体操着忘れたから、お母ちゃんに届けてって言うて！」「よっしゃ、わかった！」ツーツーツー→母が怒りの形相で学校に駆けつける。「そやから、前の日にちゃんと揃えときって、何べんも言うてるやろ！」

◆だっちょ（天大中小）

軟式テニスボールを使った遊び。1対1と4人の遊びがあった。

1対1の場合：2人の間に横線を引き、自分の陣地にボールをワンバウンドさせて相手の陣地に入れて打ち合う。一定のポイントを先に取った方が勝ち。4人だと、田の字のようなコートになり、4人のランクがある。勝てばランクが上がり、負ければ下がる。

僕らは「だっちょ」と呼んで小学校6年間ずっと遊んだが、隣の小学校で「ちょーごろ」と呼んでいたことを後で知り、ビックリ！（昔は地域が狭くて閉鎖的だったので、呼び名が違うモノが色々あった）。(大阪あたりでは、「天大中小」と呼んでいたらしい)。

◆町内対抗

運動会で何が一番盛り上がるかと言えば、町内対抗のリレーだった。運動会の応援は大体町内ごとに座っていた。クラス対抗リレーの後、待ちに待った町内対抗リレー。下級生の頃は、登校班のお兄ちゃん達が登場するとあって、クラス代表以上に大声援を送った。選手に選ばれたお兄ちゃん達は、まるで甲子園代表のように僕達のスターだった。

他に、町内対抗ソフトボール大会も。

春の保育書・小道具フェアご案内

気が早いですが、春フェアのご案内 FAX を近々お送りします。特に、『紙とえんぴつでおはなし』を含むシリーズ3巻と、毎年人気の小道具フェアをぜひ！ お早めにご注文下さい。